

¿QUE ES EL ROSACRUCISMO?

Dr. Mariano Vázquez, S. J.

A petición de muchos lectores, asediados por la creciente propaganda de este verdadero negocio de "Mística por Correspondencia", reproducimos aquí lo que ya publicamos anteriormente.

¿Es el Rosacrucismo Cristianismo o anticristianismo?—¿Es el Rosacrucismo religión o culto, o superstición y ridiculez?—¿Es el Rosacrucismo verdad y ciencia o absurdos y mentiras?

El Rosacrucismo es un conjunto de sectas secretas supersticiosas con apariencias científico-religioso-educativas.

La masonería se presenta como redentora de la humanidad en general. En cambio el rosacrucismo aparece como más de tipo individualista. Pretende dedicarse al cultivo de cada iniciado, introduciéndole en planes muy elevados, hasta realizar o producir en él más que un superhombre, casi un dios, "el Divino Superhombre", de que habla Max Heindel.

Con ese ideal fascina a muchos.

Para concretar un poco más el asunto, podemos distinguir varias sectas o ramas del rosacrucismo. Todas ellas, aunque a veces tengan sus disensiones y sus intereses encontrados, sin embargo, —como en general las sectas ocultistas—, tienen igual fondo doctrinal, buscan idénticos fines y están gobernadas por los mismos jefes últimos.

II. ORIGEN DEL ROSACRUCISMO.

No es fácil precisar el origen de los diversos rosacrucismos, pues toda secta secreta procura ocultar su finalidad y su origen, especialmente. Es más, tratan esas sociedades de despistar lo más que pueden, diciendo que son lo contrario de lo que son o diciendo que no son lo que son.

De modo que si dicen que no son religiosas ni políticas, casi seguro que esas dos finalidades, a saber, el combatir a la verdadera religión y el intervenir en el gobierno de los pueblos, son objetivos que buscan con todo ahínco.

Algo parecido podemos decir de su origen, que, si se supiera bien, podría delatar otras cosas. A pesar de todo y por un camino parecido al seguido para investigar su fin, se puede deducir bastante acerca de su origen.

Si los rosacruces ponen su origen en tiempos antiquísimos, seguro es que su origen es reciente. Esto lo veremos confirmado claramente en la secta llamada AMORC, de California (EE. UU.), de la que trataré espe-

cialmente, pues es la que desde hace pocos años está atrapando incautos en toda América.

La Fraternidad Rosacruz no llega más allá del año 1614, en que un teólogo luterano, llamado Juan Valentín Andrea, publicó en Cassel, Alemania, el folleto titulado "FAMA FRATERNITATIS ROSAE CRUCIS". En este folleto cuenta la "historia" de un noble alemán, Christian Rossen Creuz (1378-1434), personaje de leyenda sin base histórica, que en sus viajes al Oriente se inició en los misterios de la magia que mezcló con doctrinas cristianas, fundando la Hermandad Rosacruz en 1408.

Andrea se presentaba como heredero de sus secretos, que ofrecía al público en su obra. La Rosa y la Cruz eran parte del escudo de armas de la familia Andrea. El folleto tuvo éxito en un mundo hambriento de misterio y esoterismo; y el mismo Andrea, cuando quiso detener la avalancha que había provocado, no lo pudo lograr.

El Rosacrucismo, pues, arranca de la obra de Andrea, publicada en 1614. En ella, como Cervantes con el Quijote combatió los libros de Caballería, quiso Juan Valentín Andrea ridiculizar las prácticas mágicas, alquimistas y supersticiosas, por medio de personajes imaginarios, que algunos tomaron por reales, y otros aprovecharon para fundar el rosacrucismo, haciendo creer a los iniciados que todo aquello había sido y seguía siendo real.

Hoy el rosacrucismo se halla muy extendido. El más fuerte en toda América es el que tiene su centro en el gran Parque Rosacruz de San José en California. A este rosacrucismo, llamado AMORC, me referiré especialmente en este artículo.

III. ORIGEN E HISTORIA DE LA ANTIGUA Y MÍSTICA ORDEN ROSACRUZ (AMORC).

Hay personas que al tratar de su edad rebajan algunos años. AMORC, por el contrario, se añade tres o cuatro milenios. Pues la Orden de que trato es más joven que

bastantes lectores de ECA. Se remonta, no a 1500 años antes de Jesucristo, como dice su fundador, Harve Spencer Lewis, sino a 1915.

En ese año el verdadero padre de AMORC publicó anuncios en los periódicos de New York acerca de su recién engendrada Orden, presentándola con una sociedad antiquísima, en la que se habían conservado ocultos todos los tesoros de ciencia y todos los secretos supracientíficos producidos desde los más remotos tiempos por los cerebros más potentes de la humanidad y aun de los dioses, si éstos existían. Todo ese gran caudal se había ido trasmitiendo en la Orden Rosacruz, desde Tutmosis III del antiguo Egipto hasta los rosacrucres actuales.

A los sugestivos anuncios de Lewis respondieron unos cien aficionados al mundo del misterio y de la fantasía. Con éstos se fundó la Orden. El negocio progresó.

Ya en 1917 tuvieron los rosacrucres de AMORC la primera convención, en la que se aprobó "conseguir adherentes en todo el mundo y mantener contacto con ellos por correo".

A la muerte de H. Spencer Lewis le sucedió su hijo Ralph Lewis, con el título de IMPERATOR de la Orden.

AMORC ha sido atacada fuertemente por otras sectas de rosacrucres. Lewis ha sido calificado de "vil impostor, perverso, intrigante, fabricante de espurias órdenes secretas, de charlatán, engañador, plagiador", etc., etc., (así hablan de él otros rosacrucres). Pero el negocio de la familia Lewis sigue adelante y hoy maneja muchos millones, y cada día atrapa a más víctimas.

IV. ¿QUE FINES BUSCA EL ROSACRUCISMO?

Por de pronto el rosacrucismo del Parque de San José California, es un negocio bien montado. Su propaganda es maravillosa.

Pero, dejando eso a un lado, vamos a penetrar más a fondo en las finalidades ulteriores de la Orden.

AMORC es una secta secreta, aunque en los primeros grados, a lo menos, casi toda la comunicación con los iniciados sea por correo.

Como toda secta secreta dirá que es lo que no es, y negará ser lo que es. Pues bien, los rosacrucres repiten insistenteamente que su Orden NO ES POLITICA NI RELIGIOSA. Esto aparece en los anuncios de los periódicos y en sus escritos.

De otras sectas secretas que repiten eso mismo (que no son políticas ni religiosas) se sabe por pruebas inequívocas que su finalidad última es apoderarse del gobierno del mundo (finalidad política), y quitar toda

religión en la que se adore al Dios verdadero, para que sólo quede la religión de Lucifer contra Dios (finalidad religiosa).

En cuanto a lo político, llevando AMORC pocos años de existencia, no se puede aducir todavía un conjunto de datos, como se puede por ejemplo de la masonería, que sobre todo desde la Revolución francesa ha aparecido complicada o dirigiendo conspiraciones políticas y ha intervenido frecuentemente en el gobierno de los pueblos, especialmente por medio de los partidos de orientación laicista, anticlerical o izquierdista.

Datos particulares de individuos rosacrucres metidos en complicaciones políticas no se pueden negar, tanto más que se ha comprobado que a veces el rosacruz y el masón resultan ser la misma persona.

En cuanto a lo religioso, dicen los rosacrucres que su Orden "constantemente ha combatido la superstición, la ignorancia...el temor como los mayores enemigos del hombre". (Dominio de la vida, pg. 18).

Estas frases, querido lector, parecen estar copiadas de las Liturgias masónicas de cualquier rito. Ahora bien, en la masonería "superstición e ignorancia" significa la religión, especialmente la fe católica. Dado, por otra parte, el parentesco y a veces identidad del rosacrucismo con la sociedad del triángulo y el mandil (también los rosacrucres usan mucho el triángulo), es de suponer que esas frases tendrán el mismo significado. Y esto no es mera suposición. Véase lo que dice Max Heinder en el libro "CONCEPTO ROSACRUZ DEL COSMOS", pgs. 526 y 527.

"La religión reinó suprema en las llamadas "edades negras". Durante ese tiempo esclavizó a la Ciencia y al Arte, atándolas de pies y manos... La verdadera religión comprende a la vez la ciencia y el arte... Fue en detrimento del mundo que la religión oprimió a la Ciencia. La IGNORANCIA Y LA SUPERSTICION produjeron males sin cuento".

Según estas palabras de Max Heinder, uno de los principales escritores rosacrucres, la Religión católica, la que dominó en las "edades negras" (así llaman ellos a la Edad Media) esclavizó a la Ciencia y el Arte, y fue la Ignorancia y la Superstición. Es decir que el Rosacrucismo en general, y AMORC en particular se declara contra la religión especialmente la católica, que según ellos no es la religión verdadera, sino la Ignorancia y la Superstición. Ciertamente el rosacrucismo es anticatólico.

Si no le importa la religión a AMORC,— 1) ¿por qué en la hoja de inscripción el candidato tiene que poner la religión en que nació y la que profesa actualmente?

2) ¿Por qué le mandan literatura contra la religión que tiene?

3) ¿A qué viene el libro "LA VIDA MISTICA DE JESUS", libro tan lleno de blasfemias como de falsedades, escrito por el mismo fundador de AMORC, Spencer Lewis?

Si AMORC es una sociedad científica que prescinde de religión,—1) ¿por qué el "Parque Rosacruz" de San José de California tiene su TEMPLO SUPREMO, como presidiendo y dominando a los demás edificios, en los cuales también aparecen muchos signos de religiones antiguas, especialmente paganas?

2) ¿Por qué se llaman "templos" los locales donde tienen sus juntas los rosacrucianos, lo mismo que los masones?

De modo que la finalidad de AMORC, sin excluir otras finalidades, v.gr. financieras, no es apolítica, ni prescinde de la religión, sino todo lo contrario.

Al tratar de la doctrina rosacruciana veremos ésto todavía más claro.

V. DOCTRINA RELIGIOSO-MORAL DE LOS ROSACRUCESES.

La doctrina y la moral de una religión son los elementos principales que la caracterizan.

Fijémonos especialmente en la doctrina rosacruciana. La doctrina en cualquier religión es el fundamento de lo demás.

La doctrina del rosacrucismo se puede concretar en lo que dice:

- 1) acerca de la Religión,
- 2) acerca de Dios,
- 3) acerca de Jesucristo,
- 4) acerca de la Iglesia,
- 5) acerca del alma,
- 6) acerca de la otra vida.

1) **La Religión en la Orden Rosacruz.**— Entre los folletos publicados por el Departamento de Publicaciones de AMORC hay uno que se titula "CATOLICISMO vs. ROSACRUCISMO". En ese folleto se dice lo siguiente:

"La Orden Rosacruz, como movimiento filosófico, por mucho tiempo ha mantenido que una religión universal no es posible... la religión de un hombre no puede transceder el nivel de su conciencia espiritual ni puede ir más allá de las fronteras de su visión mental. Así pues, cada individuo grava hacia una expresión subjetiva de sus inclinaciones espirituales subjetivas. Cada religión sirve de algún modo a aquellos que gravitan hacia ella".

Así es que, según los rosacrucianos, la religión es algo meramente subjetivo. Nada tiene de objetivo ni de transcendental. El rosacrucismo de un solo golpe acaba con toda religión sobrenatural, y aun con la misma religión natural.

En el "DICCIONARIO ROSACRUZ", de la secta AMORC, en la palabra "Creencia" dice: "el místico no debe tener creencias",— habla del "místico rosacruz". Y sigue:... "debe sustituir las (las creencias) por el conocimiento, o admitir francamente que no sabe".

Y en la palabra "Conocimiento" pone: "Los Rosacrucianos han sostenido que nadie puede saber nada, excepto por medio de la experiencia personal... nada aceptan que esté basado en la fe, y no tienen creencias".

En la palabra "Fe" repite que "el místico no debe tener creencias", y termina dando una explicación de la fe en sentido de confianza en sí mismo, en su "Yo interno", que como dice en otros sitios, es parte del Gran Cosmos, de la Mente Universal, que es el dios de los rosacrucianos. Es decir que los rosacrucianos son panteístas, y por lo tanto no creen en el Dios verdadero, sino que respecto de Él son ateos. Quedan, pues, más lejos del Catolicismo que los protestantes, judíos y mahometanos.

En la pg. 15 del librito de captación titulado "DOMINIO DE LA VIDA" se dice: "Lo sobrenatural no existe".

Y añade, refiriéndose a los milagros y a los misterios: "Todo cuanto ocurre es efecto de la ley cósmica o natural. No hay misterios: es sólo nuestra ignorancia la que da a las cosas su apariencia impenetrable".

Cosas aún más disonantes, absurdas y blasfemias dicen acerca de otros temas religiosos, como veremos al tratar de su doctrina sobre la Iglesia, Jesucristo, etc.

2) **Doctrina de los rosacrucianos acerca de Dios.**— Abramos de nuevo el "DICCIONARIO ROSACRUZ", de la secta AMORC. En la palabra "Dios", pg. 71, dice así: "En los rituales antiguos encontramos ésto como parte de la promesa Rosacruz: "El hombre es Dios e hijo de Dios, y no hay otro Dios sino el Hombre"... Repetimos la famosa declaración de Max Müller: "Nunca hubo un falso Dios, ni nunca hubo realmente falsa religión".

O sea, querido lector, que S. Spencer Lewis, autor del citado "Diccionario Rosacruz", repite lo que ya antes el masón cubano José Martí había expresado con esta frase: "Dios es el hombre, la divinidad el todo".

El mismo Diccionario, en la palabra "Nous", se expresa así: "Nous es aquella energía, poder y fuerza que emana de la Fuente de Toda Vida, que posee polaridad positiva y negativa... El Nous posee dentro de sí todas las potencialidades; esto es todas las manifestaciones, de cualquier clase que sean, están en él, increadas, esperando el momento oportuno, la hora precisa, la localidad exacta, para manifestarse como entidades".

"El Nous es la esencia, de la cual viene toda creación. Si bien es la substancia, la Divina Substancia, de la cual todas las cosas están hechas, es sin embargo, dócil a la Ley Natural..."

Sigue, amable lector, el padre de AMORC, en su Diccionario, hablando del Nous, que parece ser el dios de los rosacrucos, y más adelante dice que "el Nous es una combinación de la Fuerza Vital y de la Conciencia Cómica, que se mueve desde la fuente de la emanación hacia la tierra en forma ondulante, en infinidad de ondas..."

En la palabra "Mente Universal", afirma Lewis que "la Mente Cómica o la mente es la conciencia de Dios que ocupa todo el espacio en el Universo. No solamente es la mente de Dios, sino la conciencia y mente de todo hombre..."

Cosas parecidas dice al hablar de la Conciencia Cómica, Absoluto, Alma, etc.

Las mismas ideas de Harve Spencer Lewis, fundador de la "antiquísima" Orden, y primer Imperator de ella, sostiene el segundo Imperator, Ralph Lewis, hijo y heredero de Harve Spencer en la empresa mística.

Según Ralph Lewis, "el místico no puede aceptar un Dios personal";... "La plegaria es en realidad una consulta entre los dos Yo del hombre"... "Un místico no puede pedir que le sean concedidas bendiciones especiales".

Ya vimos antes cómo los rosacrucos en cuanto a religión están más alejados del catolicismo no sólo que los cristianos disidentes, sino más aún que los judíos y mahometanos, pues todos éstos admiten un Dios personal, distinto del mundo y creador de todo cuanto existe, no por emanación, sino por verdadera producción de la nada.

En cambio el rosacrucismo es panteísta, emanatista y evolucionista total.

jCulto fálico?—Es el falo el dios de los rosacrucos?—Ciertamente el Rosacrucismo recuerda algunos de los antiguos misterios fálicos de la India, Persia, Etiopía, Egipto, etc,

Si no son signos fálicos, ¿qué interpretación se puede dar de ciertas figuras que aparecen en los libros rosacrucos, en las hojas de ejercicios de los diversos grados, en algunos grabados del MANUAL ROSA-CRUZ, en las páginas 70, 71 y 72?

Se podría sacar la consecuencia de que los rosacrucos, en vez de elevar al hombre, como tanto prometen, le rebajan a adorar lo más bajo que hay en el hombre, si con ello no se secunda el plan divino ni se sublima haciendo un holocausto al Creador.

3) Doctrina de los rosacrucos acerca de Jesucristo.—Para persuadir de que el rosacrucismo es anticristiano, basta leer algunos de los muchos absurdos irrespetuosos y blasfemos del libro titulado "VIDA MÍSTICA DE JESUS", escrito por el mismo fundador de AMORC, considerado por los rosacrucos casi como libro sagrado suyo, y difundido extensamente por el Departamento de Publicaciones del "Parque Rosacruz" de San José de California.

Encabezando el libro aparece una imagen de Jesús (?) con este letrero debajo JESUS, EL ARIÓ GENTIL.

Lo que dice ese pobre libro en los capítulos III—(Los Padres de Jesús), IV—(La Inmaculada Concepción de los Avatares), V—(El Nacimiento Místico de Jesús), XVI—(Los Secretos de la Resurrección), es una sarta de ficciones absurdas, anticientíficas, repugnantes y blasfemas, totalmente opuestas, no sólo a la fe, sino a las más elementales nociones de la crítica histórica.

Allí se niega la divinidad de Jesucristo en el verdadero sentido de Hijo Unigénito del Padre. Se niegan los hechos sobrenaturales que rodean la Encarnación y Nacimiento de nuestro divino Salvador, o se tergiversan de modo caprichoso y ridículo, a la vez que blasfemo.

Para Lewis los Evangelios no tienen autoridad ninguna, sino que la vida de Jesús se ha de sacar de los archivos secretos, que nunca la humanidad conoció, pero que guardan los rosacrucos.

Sigue el libro interpretando de modo goso y ficticio toda la vida del Redentor. Se niega su resurrección. Se atribuye a trucos todo lo que los Evangelios nos cuentan de su muerte, apariciones, etc. Se calumnia a los Apóstoles, Evangelistas, etc., etc...

El Cristo de los Evangelios, según los rosacrucos, es falso. Cristo fue un esenio, un hombre cualquiera, en una vida algo adelantada de la reencarnación por la que van paseando todos los hombres.

Asco, repugnancia e indignación es lo que saca cualquier persona culta y cristiana al revolver la literatura rosacruciana. No creas que exagero, querido lector.

Oye lo que dice la revista SIC, de Caracas, en su n. 186, junio de 1956, pg. 266:

"No recuerdo haber leído algo más anti-científico, más blasfemo y lleno de inmundicias, recogidas en todos los estercoleros de los enemigos de Cristo y su Iglesia, que el libro del Imperator Rosacruz H. Spencer Lewis "LA VIDA MISTICA DE JESÚS".

"Es una sarta de blasfemias, un insulto sangriento al Señor, y está carente absolutamente de la seriedad científica de la crítica exegética moderna. Quien acepta esa pila de patrañas ha vendido a Cristo, y por menos de 30 monedas... Y que me perdone el Señor que manche su Santo Nombre con estas infamias".

Así se expresa la gran revista católica venezolana.

4.—Los rosacrucianos contra la Iglesia.—En las publicaciones rosicrucianas, no sólo se prescinde de la Iglesia en cosas que son de la exclusiva competencia de ésta, sino que nunca faltan expresiones y conceptos denigrantes y adversos para la Esposa de Jesucristo.

El folleto rosacruz "CATOLICISMO vs. ROSACRUCISMO" dice: —"La Orden Rosacruz no predica ningún dogma ni procedimiento para la salvación individual, pues deja esta materia a las diversas escuelas de teología. No venera a un solo Mesías o Fundador religioso... La Orden Rosacruz, como movimiento filosófico, por mucho tiempo ha mantenido que **una religión universal no es posible**"... (SIC, n. 186, pg. 266 y sts.)

Según estas palabras, la Iglesia es en la mentalidad rosacruz una mera escuela de teología, el catolicismo no es más que una de tantas religiones como el budismo o el sintoísmo: Mahoma o Buda son tan Mesías como Jesucristo. Una Iglesia para todos (católica) no es posible.

La posición del Rosacruz respecto a la Iglesia es de abierta oposición. En esta misma revista (véase ECA, n. 98, pg. 546) se escribió algo acerca de este punto. Allí se transcribían algunas frases frecuentes en la literatura rosacruz tales como éstas:—"Los Papas, los frailes, la Inquisición, el dogma, los jesuitas, el "oscurantismo clerical", son las fuerzas de la superstición que han batallado siempre contra la ciencia rosacruz. Ellos constituyen "la superstición", de la que los rosacrucianos tienen que liberar a la Humanidad".

Podemos afirmar con el mismo articulista que "el rosacruz en sí mismo está en abierta contradicción con nuestra Fe y no sólo contra una verdad... sino contra toda nuestra Fe".

La revista católica EL PILOTO, de Puerto Rico, n. 1521, dice:—"En un mensaje de AMORC a sus adeptos titulado "MONOGRAFIA DEL TEMPLO", n. 64, defiende la astrología como arte; compara la católica veneración de los Santos con la idolatría de los antiguos paganos; descalifica toda fe cristiana por el mero hecho de ser fe; y afirma que la Iglesia se ha descarriado de los principios fundamentales de la experiencia mística".

¿Cómo no va a luchar contra la Iglesia una secta que quisiera, aunque a veces pretenda disimularlo, arrancar de raíz todo cristianismo y aun toda religión revelada? ¿Una secta que ni siquiera admite la existencia de un Dios personal? ¿Una secta en la que todo su fondo doctrinal es un amasijo de panteísmo gnóstico-cabalístico con las religiones del más degradante paganismo?

5.—Doctrina rosacruz acerca del alma.—El concepto rosacruz del alma humana no sólo destruye los fundamentos del Cristianismo, sino que es opuesto a lo que nos dice la misma razón natural, expresado aun por filósofos gentiles.

Esto lo podemos demostrar abriendo el "DICCIONARIO ROSACRUZ" en la pg. 165, en la palabra ALMA, donde dice:—"ALMA"—Erróneamente hablamos del alma en el hombre o del alma del hombre, como si cada ser humano o cada organismo consciente tuviese dentro de su cuerpo, en este plano terrenal, algo separado y distinto que llamamos alma; y por tanto, en cien seres habría cien almas. Esto, en verdad, es erróneo. No hay sino una sola alma en el universo, el alma de Dios, la conciencia viviente y vital de Dios.

Dentro de cada ser vivo hay un segmento no separado de esa alma universal, y este segmento es lo que constituye el alma del hombre".

"Ella nunca cesa de formar parte del alma universal, así como la electricidad en una serie de lámparas eléctricas de un circuito no es una porción separada o desconectada de la corriente que fluye por todas las lámparas. El alma que está en el hombre es Dios que está en él, lo cual hace que toda la humanidad sea parte de Dios, Hermanos y Hermanas bajo su paternidad".

Por consiguiente, según los rosacrucianos, es error decir que cada hombre tiene su alma distinta del cuerpo y del alma de los demás hombres. No hay más que un alma universal, el alma de Dios. El alma de cada hombre sólo es un fragmento, "un segmento no separado de esa alma universal", "el alma que está en el hombre, es Dios que está en él, lo cual hace que toda la humanidad sea parte de Dios".

Es decir, que el rosacrucismo no es más que un grosero panteísmo, en el que desaparece el verdadero Dios; desaparecen el alma y las demás realidades que la razón y la fe nos enseñan, para dejar paso a una serie de quimeras con las que se satisface la imaginación de ilusos e ignorantes.

6)—Doctrina rosacruz acerca de la otra vida.—Propiamente los rosacruces no creen en la otra vida en sentido cristiano. Ellos sostienen que el ser humano va pasando por una serie de vidas, elevándose en cada una de ellas, hasta llegar a la suma perfección.

Veamos lo que dice el "DICCIONARIO ROSACRUZ", biblia oficial de la Mística Orden.

"La doctrina Rosacruz de la reencarnación es única en algunos aspectos, si bien es la doctrina religiosa o ética más universalmente mantenida en el mundo hoy en día, más que ninguna otra, a causa de que no es sectaria, es justa, comprensible y reveladora. Brevemente expuesta, es que el alma del hombre, que es esencia divina, tiene como atributo una memoria y conciencia que constituye la personalidad del yo individual..."

"Esta personalidad se manifiesta en el cuerpo humano... como el yo o carácter de la persona y, cuando sobreviene la transición (lo que nosotros llamamos la muerte), se traslada al plano Cósmico junto con la esencia del Alma. Allí permanece hasta el momento en que debe ocurrir otra encarnación con la Esencia del Alma en otro cuerpo físico, para sufrir otras y diferentes experiencias..."

"Cada personalidad puede encarnar muchas veces, desconociéndose el límite de encarnaciones".

Así se expresa el tantas veces citado "DICCIONARIO ROSACRUZ" en la palabra "Reencarnación", pg. 191 y 192.

En el rosacrucismo, como en casi todas las sectas ocultistas, la reencarnación es uno de sus asertos fundamentales. Cielo, infierno, purgatorio, etc., son supersticiones para los rosacruces. En cambio no son supersticiones las "maravillas" que veremos en la segunda parte de este trabajo.

VI. SUPERSTICIONES DE LOS ROSACRUCES.

En los anuncios del Rosacrucismo que aparecen de cuando en cuando en los periódicos y revistas, se dice que "no es secta religiosa".

Ciertamente, el Rosacrucismo no es una iglesia cristiana. No profesa ninguno de los dogmas del Cristianismo, ni siquiera la creencia en un Dios personal. De modo que

está infinitamente más lejos de la Religión Católica que cualquiera de las sectas protestantes.

Sin embargo los rosacruces tienen muchas cosas de tipo religioso, que, por otra parte, no teniendo verdades ni dogmas que se apoyen en la razón o en la revelación divina, son verdaderas supersticiones. Veámos.

El libro titulado "MANUAL ROSACRUZ", escrito por el mismo Spencer Lewis, en la pg. 31 y sts., va describiendo el Templo rosacruz, con su Cámara y Antecámara, etc. Y en la pg. 33 dice:

"En el interior de nuestros sagrados Templos hay muchas cámaras, la principal de las cuales es la Logia. Esta es la cámara central de todo Templo, dedicada a la convocatoria en general y al estudio formal de las obras de Dios. Es, por tanto, la cámara central e interior, el ALMA del Templo, o el primer círculo dentro del círculo, el SANCTUM SAGRADO, el lugar donde mora "La Presencia de Dios".

Esto de la presencia de Dios recuerda a la Shekinah de los judíos.

Después va el fundador de AMORC describiendo el "ESTE, SUR, OESTE y el NORTE" de las lugubres tinieblas, donde el sol no arroja su gloriosa luz. Es el abismo del mal, el valle de la muerte (paralización, estancamiento), el reino de las tinieblas (ignorancia), las horas de la noche (el mal)..."

Luego viene EL ALTAR, (pg. 34), del cual se dice:—"En el Este de la Logia está situado el Altar del Maestro, que representa la Luz Mayor y es, de hecho, la Luz Menor en todas las convocaciones de la Logia, excepto cuando la "luz Vestal puede representar más simbólicamente la salida de la Luz Mayor en toda su gloria".

La luz Vestal es una rosacruciana de carne y hueso que representa a las vestales romanas. Y sigue diciendo Lewis:

"El Altar debe ser sagrado y santo, para que de su seno venga la iluminación espiritual e intelectual, igual a la iluminación física dada por el sol".

A continuación va el MANUAL ROSACRUZ describiendo sus recintos "sagrados".

"La SHEKINAH". En el centro de la Logia, donde convergen las líneas que parten de los cuatro puntos del horizonte, está el corazón y el alma del Templo. Este punto, el QUINTO de la Logia, está ocupado por el Triángulo Sagrado, llamado Shekinah. La Shekinah es el lugar simbólico que representa "la presencia de Dios en medio de nosotros". Es el punto dentro del círculo interior". (El círculo exterior es el Templo; el círculo interior es la Logia).

Esto de los círculos, amigo lector, quizás te recuerda al círculo en que los magos, adivinos, brujos y hechiceros hacen sus evocaciones a los espíritus.

“EL SANCTUM”. En cada Logia, según el citado MANUAL, hay un sitio, un estado, llamado el Sanctum, el cual está situado entre el Shekinah y el Altar... Pasar entre el Altar y la Shekinah o en otras palabras “cruzar el Sanctum”, no solamente está prohibido a todos, excepto al Maestro y a la Columba (la virgen vestal que cuida del fuego sagrado), sino que es un “serio y gravísimo error que traerá sobre la Logia, y más especialmente sobre el infractor, una severa lección del Cósmico”.

¿Y todavía los rosacruces nos dirán que ellos combaten la superstición?

“La base, —nos sigue diciendo el “MANUAL ROSACRUZ”—, de tan solemne amonestación está en lo expuesto anteriormente (véase Shekinah), donde se explica que del Altar emana “Vida, Luz y Amor”, y la Shekinah recibe su poder (la Presencia de Dios) “de las vibraciones que vienen del Altar y la Shekinah, interrumpe el flujo de esas vibraciones y perturba la armonía allí establecida”.

El mismo MANUAL en la pg. 35 afirma: “El Maestro tiene la autoridad, y de hecho la facultad, de reprimir a quien profane el Sanctum cruzándose de Norte a Sur o de Sur a Norte. Cuando se entra en el Sanctum para algún propósito legítimo, el que entre debe llegar únicamente hasta el CENTRO del mismo, y abandonarlo por el mismo punto por el cual entró a él. Asimismo, “todo el que entre al Sanctum debe dar frente inmediatamente al Este, desde el centro del mismo, y hacer el Signo de la Cruz (no la Cruz cristiana, sino un garabato simbólico que hacen los rosacruces), antes de ejecutar el acto o llevar a cabo la función para la cual tuvo necesidad de entrar en él”.

“La salida del Sanctum, no solamente debe hacerse por el mismo punto de entrada, sino que debe ser efectuada CAMINANDO DE ESPALDAS y mirando siempre hacia el Este”.

Como ves, querido lector, ni los católicos exigimos tanto en el respeto al Santísimo Sacramento.

Tenemos, pues, que los rosacruces, que dicen que su secta no es religiosa, tienen prácticas de culto. Y como esas prácticas no se basan ni en la razón ni en la revelación, son verdaderamente supersticiosas.

Pero además realizadas en un ambiente de sugestión emocional y en circunstancias de alucinación por el misterio, secreto, per-

fumes, incienso, etc... pueden llevar, y de hecho llevan, a excitaciones fantásticas muy peligrosas en diversos sentidos.

La señal de la Cruz entre los rosacruces.— No creas, amigo, que se trata de la verdadera señal de la Cruz redentora, sino de un garabato que, según el citado MANUAL, termina en el ombligo (textualmente), pero “debe ejecutarse LENTAMENTE, con DIGNIDAD y sincera REVERENCIA”.

“El signo de la Cruz, sigue diciendo Lewis, es usado por Maestros, oficiales y miembros cuando se presta juramento o se indica una obligación solemne hacia la Orden o sus miembros. Nunca debe ser suplantado por ninguna forma de promesa. Aun en las cortes de justicia y dondequieras, cuando a uno se le pide garantizar un juramento o declaración colocando las manos sobre la Sagrada Biblia o levantando la mano, debe usarse de preferencia el Signo de la Cruz (rosacruzan).

De modo que según los rosacruces ese signo, que ellos llaman Signo de la Cruz, se ha de preferir a la misma Biblia para jura-mentos, etc.

Si queremos penetrar aún más en la parte religiosa, es decir supersticiosa de intenso olor, color y sabor a paganismo, el libro “CONCEPTO ROSACRUZ DEL COSMOS” nos da para ello material abundante. En la pg. 530 y sts. dice:

“La Orden de los Rosacruces no es simplemente una sociedad secreta; es una de las Escuelas de Misterios y los Hermanos son Hierofantes de los Misterios Menores: Custodias de las Sagradas Enseñanzas, que tienen un Poder Espiritual mucho más potente en la vida del Mundo Occidental que cualquier gobierno visible...”

“Como cualquier otra Orden de Misterios, la de los Rosacruces está formada siguiendo líneas cósmicas...”

Sigue Max Heindel, autor del citado libro: “La Orden de los Rosacruces está también compuesta de 12 Hermanos, mas un 13. Hay otras divisiones que deben notarse. Hemos visto que de las huestes celestiales de doce jerarquías creadoras que estuvieron en actividad en nuestro sistema evolutivo, cinco se han retirado a la liberación, dejando únicamente a siete de ellas para que se ocupen de nuestro progreso ulterior. En armonía con este hecho, el hombre actual, el Ego interno, el microcosmos, trabaja externamente por medio de siete orificios visibles del cuerpo: dos ojos, dos oídos, dos fosas nasales y una boca, estando los cinco restantes total o parcialmente cerrados: las mamas, el ombligo y los órganos excretores”.

Querido lector, perdona que tenga que decirte todo esto. Ten paciencia y lee lo que

se añade en la pg. 533 del citado "CONCEPTO ROSACRUZ DEL COSMOS":

"El axioma hermético dice: "como es arriba, es abajo" y los instructores menores de la humanidad están también agrupados según las mismas líneas cósmicas de 7, 5 y 1. Hay sobre la Tierra siete escuelas de Misterios Menores, cinco de Misterios Mayores, y el total está agrupado en torno de una Cabeza Central que se llama el Libertador... La Cabeza de la Orden está oculta al mundo externo por los doce Hermanos, como la esferita central de nuestro ejemplo anterior". (Antes ha dicho que con 13 esferitas se oculta totalmente otra). Aun los mismos discípulos de la escuela nunca le ven, pero en los servicios nocturnos del Templo, todos sienten su presencia, donde quiera que él entre, y es señal para que comience la ceremonia.

Como ves, amigo lector, todo esto despidió un fuerte olor, no sólo de superstición, sino también de cabalismo y alta magia.

VII. RIDICULECES DEL ROSACRUCISMO.

Con las supersticiones de los rosacruces, de que te he hablado amigo lector en el párrafo anterior, podemos juntar otras muchas cosas absurdas y ridículas que deberían avergonzar a los que toman en serio el rosacrucismo y con él quieren hacer progresar a la humanidad.

1)—**Es ridículo el título.** La secta AMORC, por ejemplo, tiene el pomposo título de ANTIGUA (A) Y MISTICA (M) ORDEN (O) ROSA (R) CRUZ (C), cuyas primeras letras forman la palabra AMORC.

El MANUAL ROSACRUZ en la pg. 199 dice:—"El nombre latino de la Orden, tal como se encuentra en muchos manuscritos extranjeros y en antiguos documentos, es "ANTIQUUS ARCANUS ORDO ROSAE RUBEAE ET AUREAE CRUCIS". Este título traducido al castellano quiere decir: "Antigua y Misteriosa Orden de la Rosa Roja y de la Cruz dorada".

El jefe de la secta se llama nada menos que IMPERATOR, que significa Emperador, cuyo nombre pronuncian con gran respeto y veneración los adeptos. Para ellos es más que infalible. Hay también una Columba Vestal, etc. etc.

2)—**Es ridícula la historia** que ellos finan acerca de la antigüedad de la Orden, haciéndola remontar hasta Tutinosis III de Egipto, 1500 años antes de Jesucristo. Aunque el mismo fundador de AMORC en la "Enciclopedia Británica" dice que el rosacrucismo brotó en el siglo XII. ¿En qué quedamos?

3)—**Es ridícula su palabrería altisonante,** que emplean en su espectacular propaganda. Hablan de alcanzar la Conciencia Cósmica, del Aura Emocional y sus efectos vibratorios, de la intuición por medio del entonamiento cósmico, etc., del Poder Creador de la Mente, de la Transmisión del Pensamiento, de Experimentos para Crear la Vida sobre la Materia inanimada...

4)—**Son ridículas sus prácticas de iniciación.** Veamos, por ejemplo, "cómo se transpone el "primer pórtico":

"Despeje su tocador y coloque dos velas frente al espejo. Si no tiene velas puede conseguir cuatro enviando 1.50 dólares a San José, California. Ya tiene dispuesto su altar. Encienda la vela de la izquierda y diga: "Bendita Luz, símbolo de la Luz Mayor, derrama tus rayos en medio de la oscuridad e ilumina mi senda".

"Encienda la otra vela y diga: A la Luz se le añade la Luz, para que sus radiaciones cruzadas suavicen las líneas y las sombras, simbolizando así el alivio del dolor y de la aflicción, tal como lo haría la llegada de la Luz Mayor".

"Ahora siéntese y mírese fijamente en el espejo durante un minuto. Póngase de pie y trace con el dedo índice de la mano derecha, una cruz de unos 15 centímetros de largo sobre el espejo. La grasa natural del dedo dejará una leve marca. Retroceda un poco y diga:—SALVE, OH CRUZ!

"Concéntrese durante tres minutos. Luego coloque la punta del dedo índice de la mano izquierda en el centro de su frente, diciendo:—PAZ!"

"Hermano, ya está usted adentro. Cuando alcance los grados avanzados, comenzará a aprender cosas más interesantes, tales como transformar ciertos metales en oro". ("LO MEJOR", enero-febrero, 1956, pg. 41, 42.—EJERCICIOS mimeografiados que envían a los candidatos, Ejercicio 1ro.).

5)—**Algo más que ridiclez?**—En el libro titulado CONCEPTO ROSACRUZ DEL COSMOS O CIENCIA (?) OCULTA CRISTIANA (?), Max Heindel, un "Santo Padre" del Rosacrucismo, en la pg. 120, dice lo siguiente:

"El proceso inverso de resolver la materia en espíritu se produce también de continuo. La fase más grosera de este proceso que vemos como decaimiento, es cuando un hombre abandona sus vehículos tras sí y entonces el espíritu de un átomo se puede desatar fácilmente del espíritu más denso que ha estado manifestándose como materia".

Y sigue diciendo Max Heindel:—"El Segundo cielo. Por último, el Ego, el triple es-

píritu, penetra en el segundo cielo. Está envuelto en su cuerpo mental, que contiene los tres átomos-simientes, la quintaesencia de los tres vehículos abandonados".

Paciente lector, amárrate la cabeza y sigue oyendo maravillas:

"Cuando el hombre muere y pierde sus cuerpos vital y denso, se encuentra en las mismas condiciones que cuando uno está dormido".

"El cuerpo de deseos, según ya se explicó, no tiene órganos a propósito para ser empleados. Ahora se transforma de un ovoide en una figura que se parece al cuerpo denso que ha sido abandonado. Podemos fácilmente comprender que debe haber intervalo de inconsciencia parecida al sueño y después el hombre despierta en el Mundo del Deseo. No sin cierta frecuencia ocurre que tales personas permanecen durante largo tiempo inseguros de lo que les está ocurriendo. No comprenden que han muerto. Ven que pueden pensar y moverse. Y a veces cuesta mucho trabajo hacerles creer que están realmente muertos. Comprenden que hay algo diferente, pero no entienden qué es lo que es".

En las pgs. siguientes continúa diciendo cosas parecidas.

VIII. PROMESAS FALSAS DE LOS ROSACRUZES.

El folleto titulado "DOMINIO DE LA VIDA", en la pg. 14, dice:—"Los psicólogos de hoy dicen que el hombre solamente usa el diez por ciento de los poderes inherentes de que está dotado como ser humano. Las hermandades secretas por muchos siglos han sabido cómo dirigir y usar el otro noventa por ciento"...

De modo que al que profesa en el rosacrucismo le prometen:

1) Poderes extraordinarios.

2)—Salud milagrosa. El libro "PREGUNTAS Y RESPUESTAS ROSACRUZES", en la pg. 135, n. 20, dice:

"Sin embargo, es cosa notable que los miembros mejoran de salud según van asistiendo a las conferencias y lecciones, hasta llegar a un punto en el que rara vez necesitan tratamiento terapéutico de ninguna clase. La Orden posee medios de hacer lo que la ciencia podría llamar milagros y de prestar auxilio en los casos en que hayan fracasado los demás sistemas o no se haya comprendido debidamente el problema".

Es decir, lector amigo, que los rosacrucios pueden hacer "lo que la ciencia podría llamar milagros", y prestar auxilio "en los casos en que hayan fracasado los demás sistemas".

3)—La impasibilidad de los cuerpos resucitados aparece prometida en el libro "PREGUNTAS Y RESPUESTAS ROSACRUZES", en la pg. 141, donde dice: "La Orden enseña el medio a propósito para vivir sin dolor ni enfermedad, y también el medio de remediar las causas de la enfermedad y el dolor".

4)—Ciencia superior a la de los sabios. El mismo libro, en la pg. 179, asegura que "Las enseñanzas rosacruces se han adelantado siempre algunos años, y a veces algunos siglos, a los descubrimientos científicos".... "Tienen (los rosacrucios) su peculiar método para comprobar la verdad o valía de un principio, y dicho método les permite llegar prontamente a la acertada conclusión, con menos probabilidad de error que por los métodos científicos. Así lo demuestra la circunstancia de que muchos principios y leyes comprobados y adoptados por los rosacrucios hayan sido rechazados y negados por la ciencia durante siglos hasta que al fin reconoció su verdad".

5)—Ciencia INFALIBLE. Según el Imperador, en el mismo libro, pg. 179, "la ciencia positiva siempre está rectificando, corrigiendo y alterando las declaraciones hechas o las conclusiones alcanzadas por sus propios métodos".... pero "jamás la Orden Rosacruz substrajo ni retrajo de sus enseñanzas leyes ni principio alguno expuesto como verdadero, porque se hubiera descubierto su contradicción con otras leyes y principios".

Según ésto habría que cerrar todas las universidades del mundo, y enviar todos los estudiantes al "Parque Rosacruz" de San José de California (EE. UU. de N. A.).

6)—Monopolio de la ciencia. A continuación el mismo libro nos dice descaradamente que "los eminentes descubridores de los principios capitales de fisiología, anatomía, biología, química, electricidad, astronomía, medicina, música y arte han sido adelantados estudiantes de las enseñanzas rosacruces y que también lo son hoy los más hábiles experimentadores de los principales laboratorios científicos del mundo".

Son palabras textuales, admirado lector. ¿Qué universidad del mundo puede presentar tales timbres de gloria?

Claro está, amigo que aguantas la lectura de tales cosas, que tú mismo habrás caído en la cuenta de una contradicción de los SABIOS ROSACRUZES.

Y es que por una parte la ciencia rosacruz nunca se equivoca. Y por otra los sabios y eminentes descubridores de todas las ciencias, que según los rosacrucios pertenecen a su Orden y tienen la ciencia rosacruz, han tenido que rectificar, corregir, etc.

¿Cómo se explica esa contradicción?

Sin embargo, para animar al iniciado o aspirante rosacruz a pertenecer a los sabios y hombres célebres "que en el mundo han sido", sin reparar en escrupulos de crítica, se le dice que "todos los sabios de Grecia y Roma, etc., etc., todos sin excepción bebieron su ciencia de algún modo en las escuelas rosacrucianas del antiguo Egipto: Solón, Pitágoras, Sócrates, Platón, Aristóteles, Séneca..."

Hasta el mismo **Jesucristo**, que, según los rosacrucianos, "fue una reencarnación de Zoroastro, pertenecía a los rosacrucianos".

Alberto Magno, Tomás de Aquino, etc., todos, todos fueron rosacrucianos. No invento nada. Todo esto y mucho más se puede ver en el libro **PREGUNTAS Y RESPUESTAS ROSACRUZ**, pg. 50 st. Hasta Carlo Magno debió su obra cultural al rosacruzismo. Raimundo Lulio escribió unos 400 (cuatrocientos) tratados rosacrucianos. Así lo afirma tal libro.

7)—**Exito total en los negocios y en todas las cosas.** En el libro titulado "**EL DOMINIO DEL DESTINO CON LOS CICLOS DE LA VIDA**" (distinto del "**DOMINIO DE LA VIDA**"), también obra del Dr. H. Spencer Lewis, le dicen los períodos favorables para ascensos, favores, cobrar cuentas, hacer préstamos, iniciar nuevas relaciones comerciales, fomentar nuevas empresas, etc., etc.

8)—**Otras mil y mil cosas más.** En el libro citado en el párrafo anterior y en otros libros y folletos le prometen maneras de alcanzar la prosperidad, tener un hogar venturoso, una posición social más importante, incrementar los recursos monetarios... **Crear en su vida todo lo que deseé**"...

No les basta a los rosacrucianos con prometer todo lo que se puede soñar en este mundo, "**convertir sus sueños en realidades tangibles**"; sino que se remontan a los espacios, y le prometen el "**conocimiento de los misterios del Universo, la vida en otros planetas, conocimientos misteriosos del tiempo y del espacio, entonamiento y armonización con la conciencia cósmica, con la Mente ilimitada, etc., etc.**"...

No creas, lector querido, que he agotado la materia, ni que me he excedido en epítetos duros contra el rosacruzismo. Sus engaños e imposturas han movido a una revista

seria y autorizada a calificar a la Mística Orden como "una afrentosa farsa religiosa"...

IX. EL ROSACRUZISMO ESTA CONDENADO POR LA IGLESIA.

1) El rosacruzismo, cualquiera que sea, cae en el canon 684 del Código de Derecho Canónico, que **manda huir de las asociaciones secretas...** sospechosas o que procuran sustraerse a la legítima vigilancia de la Iglesia. Pues todas las ramas del rosacruzismo son **sectas secretas**.

2) Por lo expuesto en este artículo se ve claramente que el Rosacruzismo incurre en las excomuniones de los cánones 2314 contra los apóstoles y herejes, y 2313 contra los que editan, leen, defienden y retienen libros que defienden la apostasía, el cisma o la herejía. Para ver ésto basta abrir los libros de los rosacrucianos, por ejemplo la "**VIDA MÍSTICA DE JESÚS**", el "**DICCIONARIO ROSACRUZ**", el "**CONCEPTO ROSACRUZ DEL COSMOS**", el "**MANUAL ROSACRUZ**"...

3) El canon 1399 Nº 7 condena los libros que enseñen o recomiendan cualquier género de **superstición...y otras cosas por el estilo**"...

Pues bien, los libros rosacrucianos están plagados de eso, como acabamos de ver.

4) También pueden caer los rosacrucianos en la pena señalada en el canon 1240 contra los que mandan la **cremación de los cadáveres**, como lo hacen los rosacrucianos, cuando pueden, y además dicen que el enterrar los cadáveres es una "**práctica bárbara e inmunda**".

5) Son muchos los que opinan que el rosacruzismo está incluido en el canon 2335, que impone excomunión "**a la secta masónica y a otras asociaciones del mismo género**, que maquinan contra la Iglesia o contra las potestades civiles legítimas".

Ciertamente varios rosacrucianos están excomulgados, puesto que son masones.

En cambio otros, por razón de su ignorancia, no incurren en la excomunión.

De todos modos el Rosacruzismo como tal es incompatible con la fe católica y con la misma filosofía racional. Y los rosacrucianos se hacen un daño inmenso a sí mismos perteneciendo a la Mística Orden de la Rosa Cruz. Porque

**EL ROSACRUZISMO NO ES CRISTIANISMO, SINO ANTICRISTIANISMO,
NO ES RELIGIÓN Y CULTO VERDADEROS, SINO UN CONJUNTO
DE SUPERSTICIONES Y RIDICULECES,
NO ES VERDAD Y CIENCIA, SINO UNA SARTA DE ABUSOS Y MENTIRAS.**